

LES Bons Plans DU MOIS



DÉMYSTIFIEZ LE VOTE AVEC LE GUIDE D'INFOR JEUNES

Pourquoi voter ? Quand voter ? Pour qui voter ?... Ces questions n'auront plus aucun secret pour le jeune citoyen avec la brochure « Je vote. Tout savoir sur les élections ! », éditée par Infor Jeunes. Cet outil précieux offre une vue complète, simplifiée et actuelle du processus électoral en Belgique et dans l'UE. Les institutions, le sens du vote, les procédures de vote et bien plus encore y sont abordés. Plus qu'un simple guide, c'est un compagnon indispensable pour éclairer, décomplexifier les institutions et encourager l'engagement civique des étudiants. Adapté aussi bien à un usage individuel qu'à des discussions en classe, « Je vote. Tout savoir sur les élections ! » se révèle être un support pédagogique indispensable, incitant à la réflexion et à l'action dans la vie démocratique. Cette ressource n'est pas réservée exclusivement aux jeunes ; elle s'adresse à tous ceux désireux de mieux comprendre le fonctionnement de notre système électoral. Engageons-nous tous à devenir des CRACS en explorant et en partageant cet outil exceptionnel pour l'éducation à la citoyenneté.

Cette brochure est disponible gratuitement sur commande ou peut également être téléchargée via bit.ly/m/infor-jeunes



UN FOLDER POUR RELIER NOTRE QUOTIDIEN ET LES DIFFÉRENTS NIVEAUX DE POUVOIR

“Un bon croquis vaut mieux qu'un long discours.” Cette citation de Napoléon Bonaparte s'applique parfaitement au folder créé par Infor Jeunes Ath. Leur idée ? Vous permettre de découvrir les dimensions de notre quotidien sur lesquels les hommes et les femmes politiques prennent des décisions. Le tout, en les reliant avec les niveaux de pouvoir auxquels se prennent ces décisions. Un bus du TEC ? La compétence est liée à la Région wallonne. Comme l'agriculture, les ponts, les routes et voiries et bien d'autres encore. La presse ? Là, c'est la Communauté française (aussi appelée Fédération Wallonie-Bruxelles) qui se prononce. Par contre, si des questions surviennent quant à l'immatriculation des véhicules, les mariages ou encore la Défense, c'est vers l'État fédéral qu'il faut se tourner. En tout, le folder recense ainsi 61 matières qui façonnent notre quotidien. Infor Jeunes Ath n'oublie pas non plus de s'intéresser à l'Europe en dressant les grandes lignes des matières discutées à ce niveau de pouvoir et qui nous impactent directement.

Les infos : bit.ly/politique-CQuoi

UN DEMOTOUR À BRUXELLES POUR LES FUTURS CITOYENS



Explorez Bruxelles, ses monuments emblématiques et ses institutions démocratiques, d'une manière inédite grâce au musée BELvue et son DEMOtour. Une activité gratuite et autonome de 2-3 heures à vivre avec vos élèves à partir de la 4^e secondaire. Les élèves, répartis par groupe de 4, suivent un itinéraire en extérieur tout en répondant à des questions et en relevant des défis au sujet des institutions belges ou européennes. Ils parcourront des lieux insolites au cœur de la double capitale. Le DEMOtour propose deux parcours distincts : l'un centré sur l'Union européenne et l'autre sur les institutions démocratiques belges. Une fois la réservation effectuée, l'enseignant reçoit un dossier complet avec les instructions nécessaires et un corrigé des questions qui seront posées aux élèves. Chaque groupe devra être muni d'un téléphone portable pour assurer la communication et la sécurité tout au long de l'activité. Ne manquez pas cette expérience enrichissante qui lie l'éducation à la citoyenneté avec la découverte culturelle.

Pour réserver, rendez-vous sur : [DEMOTour à Bruxelles | BELvue](https://www.belvue.be/demotour)



ATOUTS CAMPS

OPTIMISER LES INFRASTRUCTURES SCOLAIRES EN VACANCES

En tant que directeur d'école, vous vous demandez peut-être si vous pouvez mettre à profit les infrastructures de votre établissement pendant les vacances scolaires. La réponse est oui, et cela peut présenter de nombreux avantages tant pour l'école que pour la communauté : rentrées financières, présence et sécurité, subsides à la rénovation, soutien aux activités de jeunesse... L'ASBL Atouts Camps répond aux questions que se posent les directions et PO sur les conditions d'accueil. Depuis une dizaine d'années, en collaboration avec la Fédération Wallonie-Bruxelles, Atouts Camps travaille à étoffer l'offre et la labellisation d'endroits de camp. L'ASBL joue un rôle de soutien, de conseil et d'informations auprès des propriétaires.

Tenté par le processus ? Trouvez plus d'infos sur atouts-camps.be



VERDICT, LE JEU QUI VOUS DIT TOUT SUR LES DROITS DES MINEUR(ES)

« Connaître ses droits est essentiel pour les faire respecter, c'est pourquoi cette plateforme et ce jeu : 'Verdict' est là pour t'informer et te guider ! ». Défense des Enfants International-Belgique (DEI-Belgique) vous propose de vous immerger dans un jeu en ligne qui vous permettra de presque tout savoir sur le déroulement du système de justice des mineur(e)s en Belgique. L'idée originale de cette plateforme ? Elle vous propose de suivre Léo pendant son parcours en justice, depuis le commissariat jusqu'au passage devant le juge. Ensuite, on rembobine et le jeu vous propose de vous mettre cette fois dans la peau des différents acteurs que Léo est amené à rencontrer. Ludique, immersif et pédagogique !

Le gros plus de ce jeu déjà bien complet : les nombreuses ressources disponibles sur la plateforme, mais aussi la possibilité de prolonger l'activité en classe via un atelier gratuit de 3h dédié à l'organisation de jeux de rôle, de quizz, de débats ou encore d'un procès fictif.

Pour en savoir plus : verdict-jeu.be

Des contes immersifs à l'Abbaye des Dunes

Quoi de mieux, quand la météo le permet, que de mêler excursion scolaire à la mer, visite culturelle et/ou linguistique. C'est en tout cas ce que vous propose l'Abbaye des Dunes de Coxyde. Outre la visite de l'Abbaye en tant que telle et sa riche histoire, le site vous propose une expérience immersive sous la forme de contes visuels sur le thème « *Au temps où les animaux parlaient* ». Deux contes y sont disponibles en français pour un total de 8 histoires en tout. Plus d'infos : bit.ly/animauxparlent

Fabrique ta BD au Brussels Museum

Si beaucoup de vos élèves ont déjà probablement lu des bandes dessinées, peu savent en revanche comment on les fabrique. Avec l'exposition Fabrika BD, le centre belge et le musée de la BD vous emmènent dans l'envers du décor des scénarios, phylactères et autres dessins qui façonnent le 9^e art. Le gros plus de l'expo ? Elle est interactive et permettra à tout visiteur de participer au processus de création d'une BD ! Les infos via : bit.ly/fabrikaBD

Une expo sur les dommages de la Seconde Guerre mondiale

À l'occasion du 80^e anniversaire de la Libération, le Mons Memorial Museum et les archives de l'État vous proposent une exposition sur les « dommages de guerre » causés par la Seconde Guerre mondiale. Vous pourrez y découvrir des documents qui témoignent de l'ampleur des destructions dans cinq villes du Hainaut : Charleroi, Mons, La Louvière, Saint-Ghislain et Tournai. Toutes les infos via : bit.ly/Dommage2guerre

Leçon de gourmandise au Belgian Chocolate Village

Vivez une expérience unique où vos papilles sont les guides et le chocolat, la matière à étudier. Un rêve possible au Belgian Chocolate Village à Koekelberg. Plus qu'un musée, c'est une plongée sensorielle dans l'univers du chocolat : visite interactive, serre tropicale, expositions. Découvrez les secrets des maîtres chocolatiers, la fabrication et évidemment la dégustation du chocolat. Les élèves pourront troquer leurs crayons contre des cuillères et prendre des notes... sur des tablettes de chocolat. Prêts pour la leçon ? belgianchocolatevillage.be

Le surréalisme fête ses 100 ans au MRBA

Célébrez le centenaire du surréalisme aux Musées royaux des Beaux-Arts de Bruxelles en découvrant « *Imagine !* ». Un siècle de surréalisme s'éveille, invitant à un voyage à travers une perspective symboliste de plus de 130 œuvres d'art. Dalí, Miró, Ernst et les maîtres vous attendent pour émouvoir et inspirer jusqu'au 21 juillet 2024. Plus d'infos : bit.ly/FAM-Imagine

Zazie dans le métro, l'audace incarnée

Le théâtre « *Le Public* » à Saint-Josse accueille en ce mois de juin, le spectacle « *Zazie !* » d'après le roman « *Zazie dans le métro* » de Raymond Queneau. Suivez une mouffette de 12 ans dans un Paris revisité, où chaque coin de rue devient un jeu. Entre rêverie et réalité, ce spectacle décoiffant questionne identité et genre avec humour et poésie. Un rendez-vous intergénérationnel à ne pas manquer à partir de 10 ans du 28 mai au 29 juin 2024 ! Réservation : bit.ly/zazizDLM